

Nuestra revista: de cara al 2000

Una vez asimilado el definitivo impulso que le han comunicado sus anteriores directores y gracias al cual la revista ocupa un puesto de vanguardia frente a sus similares en el país, nos proponemos para el año 2000, esforzarnos en mantener lo óptimo, corregir las falencias existentes y tratar, como ha sido el espíritu de la revista, de estar a tono con las exigencias actuales, estimulando en todo momento el campo de la investigación, sin dejarnos arrastrar por el vértigo de lo novedoso y manteniendo siempre un sano equilibrio con nuestra realidad.

En concordancia con estos planteamientos y alarmados por los efectos que según las publicaciones ejercerá en corto tiempo y sobre los países como el nuestro el tabaquismo, este año nuestra revista dedicará buena parte de sus esfuerzos a la lucha antibabáquica. Nos constituímos desde hoy en los amplificadores de esta lucha y en una caja de resonancia para cualquier actividad dirigida en favor del cese del tabaquismo. Los programas de rehabilitación de epoc, la búsqueda de nuevas técnicas diagnósticas para la estadificación del cáncer pulmonar o las discusiones académicas sobre la etiopatogenia de la obstrucción de la vía aérea por el humo, caerán en terreno estéril si no van acompañadas de un propósito firme de lucha antibabáquica en todos los estamentos: familia, colegio, universidades y estamentos legislativos.

Por otro lado, y siendo también coherentes con nuestra filosofía, a partir de este número, la revista entregará a sus lectores una nueva sección, la cual revisará en forma práctica los temas más destacados de la patología pulmonar. Iniciaremos con los métodos diagnósticos de uso común, para analizar posteriormente las patologías individuales de mayor prevalencia en nuestro país, tratando siempre de acompañarlas de los aspectos clínicos más sobresalientes y actualizados. El material espera ser de utilidad a citólogos, patólogos, bacteriólogos,

neumólogos, médicos en general y estudiantes. Los autores consideran de mucha importancia cualquier crítica, comentario adicional o disidencia respecto a los temas tratados, ingredientes necesarios en la búsqueda y elaboración de un lenguaje común, que lejos de encasillarnos en rígidos conceptos, nos permita manejar con unidad de criterio los diarios desafíos de la patología pulmonar.

Deseando ir de lo más simple a lo más complejo, iniciaremos nuestra revisión con el examen de esputo, recurso diagnóstico que pese a su buen rendimiento, sobre todo en el área de infecciones, se encuentra actualmente subutilizado. Destacaremos no solo sus bondades sino también sus limitaciones, invitando a su uso rutinario, sobre todo en aquellas áreas del país que no disponen aún de medios más sofisticados de diagnóstico.

Contaremos además con la columna: Editor invitado, la cual dará cabida a los colegas neumólogos que debido a su experiencia sobre un determinado tema, sean invitados para comentarios al respecto.

Igual que en años anteriores, los residentes de neumología seguirán teniendo en esta publicación el medio de expresión de sus trabajos originales, para los cuales y desde el punto de vista metodológico, la revista ofrece toda su colaboración además de otros estímulos como la invitación a congresos internacionales, con los que ya se cuenta desde hace algunos años.

Con estas propuestas, con algunas modificaciones en su plantel directivo, con un llamado a la participación y al envío de trabajos originales y desde luego, con mucho optimismo, la Revista Colombiana de Neumología espera enfrentar los desafíos del año dos mil.

JOSÉ G. BUSTILLO PEREIRA
Editor Rev Colomb Neumol